

Sehr geehrte Damen und Herren. Mein Name ist Rainer Hange. Ich bin 1941 in Berlin geboren und habe mit 8 Jahren noch die Verkündung des großartigen Grundgesetzes 1949 erlebt und noch viele Kriegs und Nachkriegserlebnisse in Erinnerung. Seit 20 Jahren bin ich aktives Mitglied des Vereins Gegen Vergessen für Demokratie in Berlin, der von Hans Jochen Vogel 1993 gegründet wurde. 2016 war ich Gründungsmitglied des überparteilichen Starnberger Dialogs für ein friedliches Zusammenleben in Stadt und Landkreis Starnberg und wir melden uns immer dann zu Wort, wenn es gegen Rassismus, Antisemitismus und besonders Rechtsextremismus geht, den wir leider durch eine Partei erleben, die vom Verfassungsschutz teilweise überwacht werden darf und heute nur wenige Meter von uns entfernt eine Wahlveranstaltung abhält. Dort ist zur Zeit im Foyer der Schlossberghalle eine tolle Ausstellung zur 75-Jahr Feier des Grundgesetzes bis 14.Juni zu sehen, an der diese Parteileute, vorbeigehen müssen. Es ist zu überlegen, ob wir nicht für einen besseren Schutz von Grundgesetz und Verfassungsgericht durch Verfassungsfeinde und Populisten zukünftig sorgen müssen. Die schmerzhaften Erfahrungen unserer deutschen Geschichte sind für uns Mahnung und Auftrag zugleich und so wird jedes Jahr am Pilgrim-Mahnmal des Landratsamtes durch uns an den Todesmarsch Dachau erinnert sowie am 9. November, den Schicksalstag der Deutschen mit Hitlerputsch 1923, Elser-Attentat 1939 der Ausrufung der ersten Republik 1918, Pogromnacht 1938 und Wiedervereinigung 1989 mit Gedenkfeiern hier am Kirchplatz Starnberg. Ich möchte jeden Bürger auffordern und bitten, nur demokratische Parteien ins Europa-Parlament zu wählen, damit Frieden, Freiheit und Demokratie uns erhalten bleiben. Wehret den Anfängen. Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit.

Rainer Hange, Gründungsmitglied des Starnberger Dialogs